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werden in Japan gebaut und bis Ende des Jahres 

geliefert, das funfte Schiff wird in Hongkong herge- 

stellt und im nachsten Marz ausgeliefert. Es ist das 

erste Mai, daB Japan Schiffe dieser Art an China 

verkauft. (The Japan Economic Jounal, 27.6.78)

(50) Japan verkauft Kraftwagen

Der japanische Kraftfahrzeughersteller Hino 

Motors hat von Peking einen Auftrag uber den Kauf 

von 2.473 mittleren und groBen Lastkraftwagen erhal- 

ten. Die Fahrzeuge haben einen Wert von 8,5 Mrd. 

Yen und sollen bis Ende Dezember nach China 

verschifft werden. Ein anderer fuhrender Autoher- 

steller, die Isuzu Motors, hatten vor einem Monat 

schon einen Auftrag uber 1.500 Einheiten groBer 

Lastkraftwagen aus China erhalten. Beide Bestellun- 

gen zusammen machen jetzt schon mehr Fahrzeuge 

aus, als im ganzen Jahr 1977 von Japan nach China 

exportiert wurden. EinschlieBlich kieinerer Lastkraft

wagen wurden im vergangenen Jahr 3.692 Fahrzeuge 

an die Chinesen verkauft. Offensichtlich wollen nun 

auch amerikanische Autohersteller auf den chinesi- 

schen Markt drangen, wie der Besuch des Prasidenten 

der Ford Motor Corporation, Henry Ford II., in China 

beweist. Beobachter vermuten, daB Ford beim Aufbau 

einer LKW-Produktion helfen kbnnte. (The Japan 

Economic Journal, 6.6.78; FAZ, 22.6.78)

(51) 3 Mio. t.Weizen aus Kanada

Kanada hat 3 Mio. t Weizen an China verkauft. 

Die Verschiffung des Weizens soil im September 

beginnen und bis August 1979 beendet sein. Aus 

kanadischen Kreisen ist zu vernehmen, daB China in 

diesem Jahr wegen durch schlechtes Wetter verur- 

sachter Ernteausfalle zwischen 7 und 10 Mio. t Wei

zen einfuhren wird. (SWB/WER, 28.6.78)

(52) Getreidekaufe in Argentinian

Argentinien hat sich bereit erklart, bis 1981 

insgesamt 2,4 bis 3 Mio. t Weizen und Mais sowie 

75.000 t Baumwolle an China zu verkaufen. Fine 

entsprechende Vereinbarung wurde in einem dreijahri- 

gen Handelsabkommen festgelegt, das Vertreter bei- 

der Lander in Peking unterzeichneten. Ferner wurde 

ein Seetransportabkommen vereinbart, das die Ver

schiffung der Waren beiden Handelsmarinen zu glei- 

chen Teilen zuschlagt. (SZ, 1.6.78; SWB/WER, 

28.6.78)

(53) China importiert mehr Baumwolle

China wird in der laufenden Saison voraussicht- 

lich 1,5 Mio. Ballen Baumwolle importieren, von 

denen 0,5 Mio. allein aus den USA kommen. Damit 

wird China funftgrbBter Kaufer amerikanischer 

Baumwolle. Im vergangenen Jahr erreichten die 

Baumwollimporte Pekings nur 0,5 Mio. Ballen. (NZZ, 

10.6.78)

WIRTSCHAFT

(54) Zehnjahriger Entwicklungsplan

In ihrer Ausgabe vom 2. Juni 1978 befaBt sich die 

JMJP noch einmal ausfuhrlich mit dem von Hua Kuo- 

feng wahrend des V. NVK im Januar dieses Jahres 

verkundeten Zehnjahresplan zur Entwicklung der 

Wirtschaft 1976-85. Danach sind die nachsten Jahre 

bis 1985 von vorentscheidender Bedeutung fur die 

Verwirklichungsaussichten der "vier Modernisierun- 

gen" bis zum Ende dieses Jahrhunderts. "Der Zehnjah

resplan zielt darauf ab, eine koordinierte Entwicklung 

der Landwirtschaft, Leichtindustrie und Schwerindu- 

strie zu erreichen und insbesondere Chinas wirt- 

schaftliches Gesicht zu verwandeln. Laut des Zehn- 

jahresplans sollen wir eine solide Grundlage fur die 

Landwirtschaft legen, zumindest 85% Mechanisierung 

erreichen in alien wichtigen Bereichen der Feldarbeit, 

60% der Anbauflache des Landes in Ackerland mit 

garantiert sicheren und hohen Ertragen, unabhangig 

von Durre und Staunasse, ausbauen, die Bedingungen 

fur die landwirtschaftliche Produktion im wesent- 

lichen verbessern und ein verhaltnismaBig hohes 

Niveau in der Landwirtschaft, Forstwirtschaft, Vieh- 

zucht, Nebengewerben und Fischerei erzielen." Zum 

Sektor der Leichtindustrie heiBt es u.a.: "Der Plan 

sieht ein Wachstum der Leichtindustrie vor, die eine 

groBe Zahl von erstkiassigen, attraktiven und ver- 

nunftig preisbestimmten Erzeugnissen herstellen soli. 

Wahrend die Herstellung von leichtindustriellen Er

zeugnissen unter Verwendung landwirtschaftlicher 

Rohstoffe gesteigert werden sollte, miissen wir die 

Erzeugung solcher leichtindustrieller Erzeugnisse in 

hohem MaBe entwickeln, die die petrochemische 

Industrie als Rohstoffgrundlage haben."

Die Schwerindustrie ihrerseits soli "die Mechani

sierung oder Halbmechanisierung bzw. die Automati- 

sierung bzw. Halbautomatisierung der wichtigen 

Produktionsprozesse erreichen. Die metallurgische, 

Brennstoff-, Elektrizitats- und Maschinenbauindu- 

strie muB durch die Einfuhrung neuer Techniken 

entwickelt werden, wobei Eisen und Stahl, Kohle, 

Rohbl und Elektrizitat von der Produktionsmenge her 

in der vordersten Reihe der Welt stehen und die 

Petrochemie, Elektronik und andere neue Industrien 

weiterentwickelt werden sollen."

Im Rahmen des Zehnjahresplans soli die erste 

Halfte bis 1980 dazu dienen, den von Chou En-lai 

geforderten Ausbau der chinesischen Wirtschaft in ein 

verhaltnismaBig umfassendes System der Industrie 

und der Volkswirtschaft fur das ganze Land zu 

verwirklichen. In der zweiten Halfte 1981-85 soil 

dann der Ausbau der sechs groBen wirtschaftlichen 

Schliisselregionen erfolgen. Offensichtlich ist dabei 

den Kustengebieten weiterhin der GroBanteil der 

industriellen Entwicklung zugedacht: "Wir miissen die 

verschiedenen groflen Regionen entlang der Kiiste zu 

groBen, starken Industriegebieten ausbauen... und das 

Hinterland in eine machtige strategische Riickbasis 

verwandeln. Dadurch sollen die sechs Regionen voll- 

standig oder zum grbBten Teil selbstandig werden bei 

Eisen, Stahl, Brennstoff und Vielzweckmaschinen, und 

die Provinzen werden eigenstandig bei Getreide, 

wichtigen Agrarprodukten und leichtindustriellen Er

zeugnissen sein."

Welter heiBt es: "Der Zehnjahresplan umfaBt die 

Plane aller Abteilungen, Gewerbe und Berufe und 

alter Gebiete. Der Zehnjahresplan kann nur dann
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erfullt werden, wenn alle Abteilungen, Gewerbe, 

Berufe und Gebiete ihre eigenen Plane erfullen... Der 

Zehnjahresplan umfaBt den funften und sechsten 

Funfjahresplan. Nur wenn wir den funften Funfjahres- 

plan erfolgreich abschlieBen, kbnnen wir vorteilhafte 

Bedingungen fur die Erfullung des sechsten Funfjah- 

resplans und der Ziele des Zehnjahresplans schaffen."

(55) Nationale Konferenz fur Finanzen

und Handel

Am 20. Juni 1978 wurde unter Anwesenheit Hua 

Kuo-fengs und 5000 Teilnehmern aus ganz China die 

sogenannte "Nationale Konferenz der Finanz- und 

Handelsabteilungen zum Lernen von Taching und 

Tachai" in Peking erbffnet. In einem Bericht der 

JMJP vom 21. Juni heiBt es dazu u.a., daB insgesamt 

12 Millionen in Handel und Finanzen beschaftigt 

seien. Da in friiheren Berichten des bfteren von 10 

Millionen Handelstatigen gesprochen wurde, sind rund 

2 Millionen im Finanzbereich (insbes. Bankgewerbe 

usw.) beschaftigt. Die Hauptrede der Konferenz 

wurde von Li Hsien-nien gehalten. Im Mittelpunkt 

der Rede standen folgende Bereiche:

1. Rolle der Finanz- und Handelstatigkeit im Rah- 

men der Volkswirtschaft der VR China;

2. Klassenkampf in der Finanz- und Handelsarbeit;

3. Verbesserung des Managements in der Finanz- 

und Handelsarbeit;

4. Starkung der Parteifuhrungen in der Finanz- und 

Handelsarbeit.

(56) Nationale Verkehrskonferenz

Die "Nationale Verkehrskonferenz zum Lernen 

von Taching" fand im Mai 1978 in Taching selbst 

statt. Wahrend der Konferenz wurden u.a. folgende 

Leistungsangaben gemacht: Insgesamt sind an der 

"Verkehrsfront" 4 Millionen Arbeitskrafte beschaf

tigt. Dies gilt nur fur den Binnenwasserverkehr, den 

See- und Kustenverkehr sowie den StraBentransport. 

Der gesamte Eisenbahnverkehr sowie auch das Fern- 

meldewesen unterliegen der Kontrolle eigener Mini- 

sterien. Die Transportplane des Binnenwasserverkehrs 

und des See-Kustenverkehrs wurden 1977 ebenso 

erfullt wie die des StraBentransports. Wahrend des 

ersten Quartals 1978 stieg das Transportvolumen zu 

Wasser um rund ein Drittel und zur StraBe um 25% 

gegenuber dem Vergleichszeitraum 1977. (SWB, 

3.6.78)

(57) Nationale Konferenz fur Leichtindustrie

Wahrend der ersten zehn Junitage 1978 fand 

unter Anwesenheit Li Hsien-niens und K'ang Shih-ens 

eine "Nationale Konferenz fur Leichtindustrie zum 

Lernen von Taching" statt, an der insgesamt rd. 1800 

Fachvertreter teilnahmen. Die Zukunft der Leicht

industrie liegt danach in einer besseren Ausnutzung 

des vorhandenen Potentials sowie einer technischen 

Modemisierung. Insbesondere im regional-brtlichen 

Bereich miissen ferner die Rohmaterialgrundlagen der 

Produktion verbessert werden. Als Beispiel der 

Entwicklung fuhrte Vize-Premier K'ang Shih-en u.a. 

die groBen leichtindustriellen Unternehmen Schang- 

hais an, deren Produktivitat sich seit 1949 verdreiein- 

halbfacht habe. Der Produktionswert habe sich 

gleichzeitig versechsfacht.

Wahrend der ersten Monate 1978 habe sich bei 

zwdlf wichtigen leichtindustriellen Erzeugnissen im 

Rahmen des Staatsplans, d.h. Papier, Zucker, Saiz, 

Zigaretten, Nahmaschinen, Fahrrader, Uhren, Lam- 

pen, Putzmittel, groBe und mittlere Gebrauchsma- 

schinen, eine Steigerung von 20 bis 30% gegenuber 

dem Vergleichszeitraum des Vorjahres ergeben (SWB, 

16., 21. und 28.6.78).

(58) Chinas neuer Beitrag

zur Verwirrung der Olproduktionszahlen

Die chinesische Nachrichtenagentur meldete am 

9.6.1978, daB die Tagesproduktion an Rohbl im Mai 

um funftausend Tonnen hbher als im April gelegen 

hat.

Der Mai hatte 31 Tage. Mithin betrug die 

Mehrproduktion verglichen mit dem Vormonat 

155.000 Tonnen.

Unbekannt ist die Produktion des Monats April. 

Hingegen kennen wir die Zuwachsrate fur das I. Quar- 

tal 1978, die 10,3% betragen hat (NCNA, April Nr.16, 

1978). Es sollte angenommen werden durfen, daB sich 

diese Zuwachsrate im April in etwa fortgesetzt hat. 

Dies kann indessen nach der Hsinhua-Meldung vom 

9.6.1978 nicht der Fall sein.

Als Jahresproduktion fur 1977 haben die verant- 

wortlichen Wissenschaftler des Instituts fur Asien- 

kunde 65 Mio.t errechnet. 10,3% fur das I. Quartal 

1978 stehen fur 1,7 Mio.t. Im monatlichen Durch- 

schnitt sind das 570.000 t. Dieser monatlichen Mehr

produktion steht - mit der Lucke fur den April - die 

Mehrproduktion fur Mai mit 155.000 Tonnen gegen

uber. Sie ist unglaubhaft.

TAIWAN

(59) Israelische Kampfflugzeuge fur Taiwan

Die US-Regierung hat der Lieferung von funfzig 

bis sechzig "Kfir"-Kampfflugzeugen aus Israel nach 

Taiwan im Wert von rund 500 Mio.US$ zugestimmt. 

Die Einwilligung Washingtons war erforderlich, weil 

die Flugzeuge mit Triebwerken der US-Firma "Gene

ral Electric Co." ausgerustet sind. Noch vor kurzem 

hatte die US-Regierung erwogen, sechzig F-4-Kampf- 

bomber an Taiwan zu liefern (LH 6.7.78). Die Einwil

ligung zu dem Geschaft zwischen Israel und Taiwan 

folgte nach einer Meldung, daB die US-Regierung mit 

Rucksicht auf Peking auf den Verkauf von F-4 an 

Taiwan verzichtet habe. (LH und TK 2.7.78).

Vom Erwerb israelischer Kampfflugzeuge durch 

Taiwan ist seit langer Zeit in der Weltpresse die 

Rede. Der militarische Sprecher von Taiwan demen- 

tierte jedoch auch nach der Bestatigung von Washing

ton immer noch strikt das Geschaft (IHT 7.7.78).

Das Pentagon hat am 26.Juni im Rahmen eines 

Entwurfs uber Waffenlieferungen an funf Lander die 

Zustimmung des Parlaments zum Verkauf von Torpe- 

dos im Wert von 27,2 Mio.US$ an Taiwan beantragt 

(LH 28.6.78). Es wird auch gemeldet, daB Taiwan von 

Brasilien Raketen kaufen wolle, die im letzten 

Oktober zum erstenmal erfolgreich erprobt wurden


